

6月度 PTA だより

今年度から新しく始まったあいさつ委員会の初めてのあいさつ見守り運動が実施されました。また、各委員会でも今までの活動を見直し、取り組みやすい方法を考えるなど、より参加しやすいPTAを目指し、委員会と役員で協力しながらPTA活動を進めています。

さて、台風2号の影響による天候の悪化を考慮し、学校との協議により、対面での実行委員会は7月に延期となりましたが、第3回の実行委員会を下記の内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。

記

第三回実行委員会（書面開催：台風の為）

参加：正副委員長・役員

日時：5月25日（木）委員会活動報告アンケートメール配信

6月3日（土）委員会活動報告メール配信

議題：各委員会活動報告及び活動予定の報告。

【各委員会活動報告】

委員会名	5月の活動内容	6月の活動予定
玉川委員会	<ul style="list-style-type: none">玉川委員会の業務に関する打合せ今年度の方針に関する打合せ	<ul style="list-style-type: none">ボランティア募集の作業集計（※学校からの承認が得られた場合）今年度の方針に関する打合せ
厚生委員会	<ul style="list-style-type: none">行政への挨拶	<ul style="list-style-type: none">第1回厚生委員会の実施ベルマーク集計
校外委員会	<ul style="list-style-type: none">こども110番情報交換会出席第1回校外委員会 活動の担当割り振り	<ul style="list-style-type: none">あいさつ運動ポスター募集中原区交通安全対策協議会交通安全母の会会議出席こども110番登録確認、申請
あいさつ委員会	<ul style="list-style-type: none">あいさつ委員会の活動グループ及び活動日程の作成あいさつ見守り運動実施（1回予定）	<ul style="list-style-type: none">あいさつ見守り運動実施（4回予定）
卒業対策委員会	<ul style="list-style-type: none">卒業記念DVDに関する承諾書と誓約書の回収	<ul style="list-style-type: none">特になし

○各委員会活動に実際に活動をした方の声をご紹介します。5月30日に第一回あいさつ見守り運動を実施しました。参加したあいさつ委員会担当役員からの報告がとても素敵だと思われましたので掲載させていただきます。また、防犯部会のセミナーに参加した校外委員の方から講義内容についての報告をいただきました。子どもの安全についての気づきに繋げ子どもを怖い思いから遠ざけるきっかけにいただければと思います。PTALINEにご登録いただいている保護者の皆様には二度目のご報告となる部分もございますが、より多くの保護者に知っていただきたいと思っております。

●あいさつ委員会●

先日、第一回あいさつ運動を実施しました！

あいさつ委員会を今期から立ち上げました。委員長、副委員長を中心に委員会メンバー協力の下、無事にスタートが切れました。タスキを掛けている保護者を見つけると自ら『おはようございます!!』と元気にあいさつしてくれる児童が多くて驚きました！【あいさつをすすんでする子 玉川の子】は実践されていますね！

グリーンロードにいらしゃったスクールガードの男性はなんとキャリア13年の大ベテラン！児童の通る時間を覚えていたり、名前を沢山覚えていて名前を呼んであいさつしている姿に感動しました。学校が地域に支えられている事が分かるワンシーンでした。今後も地域と学校と協力しながら活動を続けて行きたいと思っております。』

●卒業対策委員会●

●卒業対策委員会では卒業記念DVD作成に向けて、6学年児童の保護者へ卒業を祝う会と卒業式の撮影の承諾及び撮影した映像をSNSで使用しない等の誓約書の配布と、6学年の担任の先生の協力を得て、回答結果の回収を行っています。6学年の保護者の意見を合わせて卒業記念DVDの作成に進みたいと考えています。

●校外委員会●

●6/2(金)防犯部会

「子どもたちの安全を守るためにできることとは」

講師 武田信彦氏による、セミナーに参加してきました！この機会に子ども達の安全について一緒に考えてみませんか？

【子どもの防犯、待ったなし！】

- 子どもだけになりやすい環境(子どもだけでの登下校、友達との外遊び、習い事への行き帰り)
- どこでも生じる犯罪被害リスク → 子どもの防犯対策が欠かせない！

●被害が発生している場所

①道路

特に、大通りから一本入った住宅地や、片側が田畑になっている道(人気がない、潜みやすい)

②駐車場

駐輪場:待ち伏せがしやすい、密室状態になりやすい

③公園

子どもたちが複数人で遊んでいても、注意が必要。

④集合住宅の共用部分(戸建ても危険)

後ろから尾行されていて、プライベート空間になったところで襲われることも多い。

しかし、上記以外のところも、外は全部、注意すべき空間!ここは大丈夫という聖域を設けない。「空白(子どもがひとりになる場面)」が生まれる瞬間に注意!大切なのは、「子どもだけの瞬間」をなくしていくこと!

〈子どもを守る3つの防犯力〉

●子どもの力

子ども自身も外にいる時には、できるだけ自分を1人にしない。走り回ったり(逃げる力)、大きな声をあげたり(SOSを出す力)、大人に悪態をついたり(不審者は話しかけられると近寄り難くなる)できるのは、子どもの生きる力。

●大人の力(保護者)

大人の付き添いは一番強い防犯力。登下校や公園遊びなどの付き添いは過保護ではありません。

●地域の力

地域の見守り、助け合い

●PTAは、これらの力が重なる部分にいる貴重な存在

〈PTAができること〉

①見守り

②ながら見守り

買い物の時だけ見守りのプレートをつけたり、自転車にプレートをつけるなど

③防犯意識の啓発

④地域の連携

「子ども110番」は、何かあった時に駆け込む場所であると同時に、地域の人たちの見守りの気持ちを示すサイン。

「子ども110番」に参加してもらうことで、地域の人たちに子どもの見守りに意識を向けてもらいやすくなる。

⑤防犯講座など

●資料

○警察庁「犯罪被害等防止マニュアル」

・みんなで守ろう!子供の安全!

・女性のための安全サポートブック

・防犯ボランティアが育む!地域の安全、安心

○文部科学省「たいせつないのちとあんぜん」

○文部科学省「登下校見守り活動ハンドブック」

↑資料は必要に応じて各自検索してダウンロード、もしくはお取り寄せください!

PTALINEでは、活動の様子を写真でもお伝えしています。よりPTA活動の雰囲気を身近に感じられますので、保護者の皆様、是非PTALINEへのご登録をお願い致します!(※PTAだよりは学校ホームページに掲載される都合上、QRコードを貼り付けられず申し訳ありません。)

●その他●

○台風の影響により実行委員会が急遽書面開催となり、お知らせする予定の内容がなくなりましたので、普段のPTAだよりはあまり書く機会がなかった役員会の内容を報告させていただきます。

【平間銀座サマーフェスティバルについて】

今年はサマーフェスティバルが4日間開催されるそうです。期間中の会場パトロールについて玉川中学校PTAより協力の依頼を受けましたので役員間で協議し、役員数名の短時間での参加でもよろしければという条件でご協力する旨、会長から回答をする予定となりました。

【運動会について】

今年は久しぶりに運動会という学年の区切りなどがない形での実施となるので、保護者の入場前の混乱等の問題点をどのように回避していくかについて話し合いを始めました。現在の役員にはスポーツフェスタしか知らない保護者も多く、運動会のイメージが掴めていないこともあり、開催方法等の学校の決定を受けてから改めて検討することになりました。学校に対して、夏休み前までに実施方法等を決めていただくよう働きかけていこうと考えています。

【ふれあい祭について:玉川委員会担当役員】

ふれあい祭の当日のお手伝いボランティア募集のお知らせを6月2週に配付する予定です。玉川委員会では昨年同様の形にて実施をしていこうと計画を進めています。昨年度のデータでは当日お手伝いには7~80名くらいの人数が必要になる計算です。ボランティア参加者数によって内容の変更も検討していきますが、より多くの方に参加してもらえるように、毎週アンケートを流し「現在〇名です。まだ募集中!!」というように勧誘してはどうか?外部団体への協力依頼してはどうか?等のアイデアを話し合いました。ボランティアの人数次第で開催規模が変わってくるので、ボランティア人数の確認を優先し、実施方法等についてはアンケート結果を以て具体的な話し合いに進んでいく予定です。

【あいさつ運動ポスターについて:校外委員会担当役員】

学校の周りに掲示しているあいさつ運動のポスターのラミネート作業・張り替え作業のボランティアを近日中に10名程度募集する予定です。なお、昨年度まではポスターを書ってくれた児童へ参加賞を提出から約半年後のポスターを返却するタイミングで渡していましたが、今年度からはポスター提出時に集計し、提出後1か月程度で渡せるようスムーズなやり方へ変えようと考えています。また、役員のお子さんの『せっかくポスター書いたのに参加賞これなの?もう書くのやめようかな。』という体験談を踏まえ、子供が喜ぶような賞品への変更を検討していきたいと考えています。

校外委員会からの提案を受け、作業の効率化と作業時間を減らすことによる負担低減、また他のPTA活動でも使用頻度が高いこともあるので、ラミネーターを1台追加購入することになりました。

【側溝清掃(校内)】

6月3日に予定していた校庭の側溝清掃が悪天候のため実施できなかったのが7月1日に延期することになりました。今回のボランティア応募者が少なかったこともあり、ボランティアチャットの活用や、ミマモルメでの一斉告知、紙面での家庭数配付等の募集方法を検討しています。再度ボランティアを募集しますので、一人でも多くの方のご応募をお待ちしております!

以上

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきたいと思います。

pta.gyokusen@gmail.com

★あいさつをすすんでする子 玉川の子★